

**ECOLE MATERNELLE GINETTE NEVEU
COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE
DU 14 octobre 2016**

Etaient présents :

M. Lefebvre, représentant la municipalité

Mmes Huleux, Klein, Leclercq, Saussez, Tardif et Neveu, représentants des parents d'élèves
Mmes Bellettre, Chopin, Dupont-Sergent, Leblanc, Emonides enseignantes

Etait excusée :

Madame DEPRET, Inspectrice de l'Education Nationale

Mme Vermeulle, enseignante

ORDRE DU JOUR

TOUR DE TABLE :

- Présentation de tous les intervenants

QUESTIONS CONCERNANT LA MUNICIPALITE :

- Des remerciements sont présentés à la municipalité pour les budgets alloués aux sorties, aux fournitures et à la BCD.
- De même des remerciements sont présentés pour les nouvelles armoires. Une demande pour passage au budget sera à nouveau adressée à la municipalité afin de terminer le changement du mobilier de l'école.
- Les petits travaux sont signalés à la municipalité selon la procédure habituelle : une actualisation des demandes de travaux est transmise chaque semaine au service éducation qui se charge ensuite du transfert et du suivi et de la bonne réalisation de ces derniers.
- Les gros travaux ainsi que les demandes nécessitant passage au budget 2017 seront transmises ultérieurement par courrier.
- La distribution du lait fourni par la municipalité a débuté en Octobre. La dégustation de fruits aura lieu, comme tous les ans, aux deuxième et troisième trimestres. Pour préparer les fruits, des parents seront sollicités via le cahier de liaison de leur(s) enfant(s) au moment propice.
- En novembre, les élèves de moyennes et grandes sections participeront au village des droits des enfants.

- En décembre, un spectacle sera offert par la municipalité aux élèves de la commune : Mme Butterfly. Les enfants se rendront à la médiathèque afin d'assister au spectacle.

QUESTIONS CONCERNANT L'ÉCOLE :

- ✓ La lecture du règlement, il a été procédé au vote. Le règlement est adopté à l'unanimité.
- ✓ Les réunions tenues à la rentrée dans les classes auront rassemblé 63,63% des parents de l'école - chiffre en baisse par rapport à l'an dernier (83%). Des comptes-rendus ont été transmis aux familles via les cahiers de liaison afin que les parents absents puissent prendre connaissance des diverses informations données au cours de ces dernières.
- ✓ L'élection des représentants de parents d'élèves ont eu lieu le 7 octobre. Le taux de participation est en baisse par rapport à l'année dernière (30,81 % contre 41,92% en 2015/2016).
- ✓ **Projet d'école:** Les axes et actions du projet d'école ont été présentés en détail comme suit:
 - 1) Développer des attitudes citoyennes dans le cadre de la vie en collectivité
 - le livret de comportement sera remis aux familles de manière hebdomadaire après les vacances de la Toussaint pour les MS et les GS (en janvier pour les PS). L'incident ayant déjà été traité en classe, il est inutile pour les parents de donner une sanction (parfois disproportionnée) à leur enfant, la discussion et l'échange avec eux est nettement préférable.
 - travail sur l'environnement de l'école : afin que les élèves puissent prendre conscience de l'importance de respecter leur environnement, des opérations de « nettoyage » de la cour et des jardins auront lieu cette année.
 - 2) Améliorer les compétences des élèves dans la maîtrise de la langue pour faciliter l'entrée dans les apprentissages
 - évolution du cahier de vocabulaire afin qu'il devienne plus facilement utilisable en classe et soit utilisé comme référent
 - poursuite de la liaison maternelle/élémentaire (outils communs comme le classeur de vocabulaire, le livret individuel culturel, mais aussi les rencontres et les échanges d'enseignants GS/CP)
 - travail en petits groupes pour favoriser les échanges et prise en charge en priorité des élèves qui ont été repérés en difficulté au teste DPL3
 - valorisation de la lecture au travers de l'action des parents conteurs et de la lecture d'albums par les CP au mois de juin ainsi que par des élèves de SEGPA.
 - 3) Changer le regard des partenaires sur l'école en faveur de la réussite des élèves
 - Blog (remise en route après les vacances de la Toussaint)
 - livret de comportement
 - poursuite de la mallette des parents La première rencontre aura lieu le 18 octobre autour "comment aider mon enfant à apprendre ?" avec les classes de tout-

petits et de petits. Une malette des parents aura lieu au cours de la prochaine période pour les classes de moyens et des grands.

- Mise en place depuis l'an dernier du cahier de progrès et création de brevets dans les classes qui doivent permettre aux élèves de prendre conscience de ce qu'ils ont appris et de ce qu'ils savent déjà.

4) Viser un égal accès de tous les élèves à l'art et à la culture

- Mise en place d'un projet plastique avec Marion/ Wai-Wai dans lequel nous aimerions inclure les parents. Nous sommes actuellement en contact avec l'artiste pour finaliser la mise en place. Les élèves de moyenne et grande section se rendront à l'exposition de ses œuvres le jeudi 3 novembre et pourront rencontrer l'artiste.

- création d'un classeur culturel commun avec l'école élémentaire.
- sortie culturelle prévue dans l'année

- ✓ Parents conteurs: L'action des parents conteurs sera relancée après les vacances de la Toussaint. Une réunion aura lieu avec les parents volontaires le vendredi 4 novembre à 14h00 avec Valérie.
- ✓ Les petits iront visiter l'exposition « L'as-tu lu ? » organisée à la Gare de Méricourt en janvier.
- ✓ Le décroisement a lieu tous les jours de la semaine et est organisé comme suit. Mmes Chopin, Vermeulle et Emonides prennent en charge des groupes d'enfants dans les classes des MS, des MS/GS et des GS.
- ✓ Natation : Les séances reprendront le 2 mai. Deux parents ont passé l'agrément cette année. Le nombre de parents agréés devra être suffisant pour accompagner les élèves. Une réunion aura lieu pour les parents agréés afin de réexpliquer les enjeux de ces séances qui ne visent pas apprendre à nager mais plutôt à être à l'aise dans l'eau et d'en expliquer le fonctionnement.
- ✓ PPMS (Plan de Mise en Sécurité) : présentation du PPMS. Conformément aux directives, un exercice « intrusion » a été réalisé ce jeudi 13 octobre. Un compte-rendu a été adressé à la municipalité et à l'Inspection.
- ✓ Dans le cadre de la semaine du goût, des activités ont été menées dans les classes.
- ✓ Coopérative : Bilan fête d'école : déficitaire de 51,77€. Le solde du compte en ce début d'année s'élève à 1679,54€ Les comptes ont été vérifiées le 29/09/2015 par deux parents d'élèves et deux enseignants. L'affiliation à l'OCCE et l'assurance pour l'année scolaire s'élèvent à 221,89€. L'attestation d'adhésion a été présentée.

QUESTIONS DES PARENTS :

Erreur dans le compte-rendu de la réunion d'information : un rectificatif a été apporté suite à l'erreur de frappe concernant l'accueil des enfants. Aux heures d'entrée, les élèves sont amenés à la porte du hall par leurs parents et ils sont accueillis par un enseignant.

La pétition : Une pétition à l'initiative de certains parents d'élèves et habitants du quartier concernant les problèmes d'insécurité aux abords de l'école a circulé et a été transmise à la mairie et à l'Inspection. Le maire et l'Inspecteur d'Académie ont pris en compte cette demande en considération. Les enseignants précisent que, malgré les difficultés vécues dans le quartier, la sécurité des élèves n'est aucunement remise en cause durant le temps scolaire.